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平成２７年度第１回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２７年４月２７日(月) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後２時５分 

閉会  午後３時 

出 席 委 員    委 員 長 渡 邉 十三香   委   員  渡 辺 慶太郎 

委   員 久 田 孝 寛   委   員 鬼 頭 明 美 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教 育 部 長 榊 原 直 樹   学校教育課長 山 崎 巌 生 

学校教育課付課長 榊 原 寛 二   生涯学習スポーツ課長 竹 内 龍 夫 

学校給食共同調理場長 杉 江  勝 

傍  聴  者 なし 

事 務 局 学校教育課課長補佐 伊藤 真由美 

議     案 

 

 

 

（１）平成２７年度学校評議員の委嘱について 

（２）平成２７年度学校訪問（訪問委員の決定）について 

（３）常滑市文化財保護審議会委員の委嘱について 

（４）平成２７年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について 

報 告 事 項 （１）平成２７年度常滑市育英奨学金貸与者について 

（２）平成２７年度新入学児童・生徒の教育措置状況について 

（３）第６０回常滑市美術展の開催について 

（４）平成２６年度公民館まつりの結果について 

（５）第２６回歩こまいとこなめふれあいウォーク 2015の結果につ

いて 

（６）第２１回東海尐年尐女レスリング選手権大会の開催について 

（７）平成２６年度常滑市教育委員会下半期後援事業（１０月～３

月受付分）について 

その他（諸報告） 行事連絡（４月～６月） 

 

発言者 発言の要旨 

委員長 

委員長 

鬼頭委員 

 

委員長 

 

 

 

平成２７年度第１回教育委員会定例会を開催する。 

 新教育委員より挨拶。                     

 平成２７年３月２５日就任 鬼頭明美氏より就任挨拶。 

  

平成２６年度第１２回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承

認された。 

会議録署名委員に久田孝寛を指名した。 
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発言者 発言の要旨 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日の定例会の付議事件は４の議案と７つの報告事項を予定して

おります。また、その後、１５時３０分より、教科指導員任命式を

予定しております。よろしくお願いします。それでは、委員長・教

育長の報告事項につきまして、前回の定例会、３月９日以降の主な

もののみ、その概略を報告させていただきます。委員長、教育長の

報告事項をご覧ください。 

３月１０日には、知多地方教育事務協議会が開催され、渡邉委員

長にご出席をいただき、人事の内示を頂いてまいりました。今年の

人事異動では、退職者は管内で１３２名、昨年度は１４３名で若干

尐なくなっております。校長先生の完全新任は１６名、昨年も１６

名で同数でした。うち女性は０名、昨年は３名でした。現在、管内

の女性校長は１４名で率にしますと１２．０％となっております。

平均年齢、これは県全体ですが、５４．３才昨年は５４．２才です。

教頭先生の完全新任は２１名、昨年は１７名で若干増えております。

うち女性は７名昨年は６名となっています。管内の女性教頭は２４

名で率にしますと２０．５％となっております。平均年齢は、これ

も県全体ですが、５２．５才、昨年は５２．９才となっております。

教員の新規採用者は１５１名、昨年は１２７名、うち小学校が９４

名、昨年は７７名、中学校が５３名、昨年は４６名です。また、養

護教諭が４名、昨年も４名、栄養教諭が０名、昨年も同様０名とな

っております。昨年に比べて、新採用者は増えておりますが、一昨

年の１７５名には届きませんでした。 

３月２０日には、小学校の卒業式が行われました。各委員さんに

も告辞等でご臨席をいただきました。ありがとうございました。 

３月２４日には、幼稚園及び子ども園の卒園式が行われました。

常滑幼稚園に渡邉委員長にご出席をいただき、青海こども園の卒園

式には私が出席させていただきました。 

３月３１日には、人事異動辞令交付式が行われました。渡邉委員

長にご出席をいただき、退職をされる方々への労いの言葉と昇任を

された方々へお祝いの言葉をいただきました。 

４月１日には、教職員の発令通知式及び受入式を開催しました。

全委員さんにご出席をいただき、ありがとうございます。４月３日

には、平成２７年度の第１回目の知多地方教育事務協議会が開催さ

れました。平成２７年度の会長に東海市秋田祉宏（あきたよしひろ）

教育委員さんが選出されました。また、会長代理には同じく東海市

の加藤朝夫教育長が選出されました。事務局は東海市教育委員会が

担当されます。その後、幹事会の組織構成を会長と５市５町 
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発言者 発言の要旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

学校教育課長 

委員長 

 

委員１ 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

の教育長で構成することを確認しました。また、平成２７年度の事

業計画案が原案通り可決されました。 

その後、第１回知多地方教育委員会会議を開催いたしました。こ

れは、「義務教育諸学校の教科用図書の無償に関する法律の一部を

改正する法律」により、「共同採択地区内の市町教育委員会は規約を

定めて採択地区協議会を設け、その協議結果に基づいて種目ごとに

同一の教科用図書を採択しなければならないものとする。」となった

ために、開かれたものです。その場で知多教科用図書採択地区協議

会規約を配布しました資料のように改正いたしました。 

以上でご報告とさせていただきます。 

 

議案第１号、平成２７年度学校評議員の委嘱について説明をお願

いします。 

資料に基づき説明。 

年々人数が増えていく気がします。地域の方に協力していただけ

ることはよいことだと思います。 

南陵中学校の委員さんで役職が地域代表となっています。他の方

は主任児童委員さんですとその役職になっていますが、本人の希望

でこの役職にしているのでしょうか。 

学校評議員の推薦を各学校の校長先生に依頼しておりますが、南

陵中学校から出されてきた名簿の役職が地域代表になっており、そ

の肩書きを優先させていただいております。 

学校評議員は、校長に対して評議員の方から色々なご意見をいた

だき、校長が教育方針や運営方針を決めるときに参考にさせていた

だく性質のものでございます。どんな人を選ぶかは各学校、各校長

の裁量で決めております。例えば南陵中学校の場合、最初に始めた

ときは中学校の職場体験をしたいということで、企業の代表の方に

来ていただいて、夏休みに子供たちが企業で職場体験をするとき、

どのようにしたらよいのかというご意見をお聞きしたりしました。

そのような目的で選んでいる場合は、同じ人でも企業名等が入るで

しょう。今回、南陵中学校でも、主任児童委員さんとしての肩書で

はなく、地域の代表ということでお願いされたものと思います。鬼

崎地区では、昔から PTA を決める際も区長さんのご意見を聞いてき

た経緯がありますので、それぞれの区の代表の方という意味で、区

長の肩書きが名簿に載っています。各学校がどのような方にどのよ

うなご意見をいただきたいかにより、その肩書きが決まってくるた

め、同じ民生委員さんでも違う肩書きになってくるということです。 
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 発言者 発言の要旨 

委員長 

委員全員 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課付課長 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

委員全員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

委員全員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

議案第１号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第１号は、承認する。 

 

議案第２号、平成２７年度学校訪問（訪問委員の決定）について

説明をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

５月２５日（月）南陵中学校は鬼頭委員と久田委員、６月９日（火）

鬼崎中学校は渡辺慶太郎委員と私、６月１８日（木）常滑西小学校

は久田委員と私、６月２６日（金）西浦南小学校は渡辺慶太郎委員

と私、６月３０日（火）大野小学校は鬼頭委員と渡辺慶太郎委員、

７月２日（木）小鈴谷小学校は鬼頭委員と久田委員で決定です。 

議案第２号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第２号は、承認する。 

 

議案第３号、常滑市文化財保護審議会委員の委嘱について説明を

お願いします。 

資料に基づき説明。 

議案第３号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第３号は、承認する。 

 

 議案第４号、平成２７年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱に

ついて説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

今回新規の方が一名、鬼崎中学校でおみえになります。継続の方

は実績があるということだと思いますが、新規の方については、私

たちは直接面識がないのですが、校長先生の推薦として挙がってき

ているのでしょうか。 

指導員として認める条件といたしまして、２年に一度行われてい

る地域指導者研修を受けていただきます。この方については、サッ

カーの C 級のコーチの資格と、県協会の４級の審判員も持っている

ということで、鬼崎中学校から先に推薦があったかは調べておりま

せんが、資質としては十分だということで、このようにさせていた

だきました。 
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発言者 発言の要旨 

教育長 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

学校教育課付課長 

 

 

委員長 

委員全員 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

委員長 

事務局 

 

 

体育協会からの推薦ではないのですか。 

体育協会に探していただいた方ではあります。ただ地域指導者研

修会の受講者として推薦していただいた形です。 

選ばれてから研修を受けるのか、研修を受けた人の中から選ばれ

るのですか。 

研修が先です。 

受けてなければ、優秀であって推薦しても受けてない方から選ぶ

ことはできないのですね。 

できません。委嘱せずに教えていただいている方々もおみえです

が、その中にも、研修を受けている方がおみえになります。委嘱し

謝金をお支払いできるよう研修を受講していただいています。また

研修は２年に一度なので、昨年は研修会がありませんでしたが、今

回受けていただく予定をしている方は何人かみえます。 

ボランティアでとおっしゃられる方も何人かおみえになりますよ

ね。 

実際は、謝金が１回 1,000 円ですので、ボランティアと言ってし

まってもよい状況です。以前 5,000 円だったものが、1,000 円まで

下がってしまいましたので、本当に申し訳なく思っております。 

学校訪問でも部活動を見学できる機会があるといいと思います。

大体、学校訪問の日は、子どもたちを早く帰してしまうため、その

ような機会はないのですが、実際先生方が指導されている姿を見る

ことができる場面を持つことも大事かと思います。一度検討してい

ただけるといいと思います。 

はい。今の学校訪問の時間帯では非常に難しいと思いますが、ご

要望・ご意見はよくわかりますので、検討させていただくというこ

とでよろしいでしょうか。 

議案第４号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第４号は、承認する。 

 

報告第１号、平成２７年度常滑市育英奨学金貸与者について説明

をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

 全く返済のない方はいないのでしょうか。 

全く返済のない方はおりません。その時の状況に応じて、返済計

画を立て直し、返済していける状況で金額を決め返済していただい

ております。そうしますと１０年以内での返済は難しくなりますが、 
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発言者 発言の要旨 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

学校教育課付課長 

委員３ 

 

 

学校教育課付課長 

委員長 

 

 

学校教育課付課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

滞納という状況にはならないような努力をしております。 

返済が１０年以内となっていますが、１０年を超えても差し障り

はないのでしょうか。 

差し障りがないというよりは、何とか返していただくようにして

いる状況です。 

 

報告第２号、平成２７年度新入学児童・生徒の教育措置状況につ

いて説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

先ほどのようなＤＶの情報などは、こども課の主任児童委員さん

が情報を共有する実務者会議がありますが、資料としてこども課に

も行きますか。 

おそらく行くと思います。 

半田特別支援学校はマンモス化していて入れないということがあ

るのか、人数制限のようなものが掛かっているのか、どのような状

況ですか。 

自分の聞いているところでも、今委員長さんのおっしゃったとお

り、保護者、子供、そして特別支援学校の先生と夏休みぐらいから

相談する中で、今の状態ならば地元の学校に通わせてくださいとは

っきり言われるようです。それくらいマンモス化しているというこ

とで半田特別支援学校も手一杯な状況と聞いています。 

委員長の言われたとおりで、半田特別支援学校につきましては、

本当にマンモス化が進んでおります。愛知県は、平成３０年頃に大

府市に新しく知的の特別支援学校の建設を予定しております。この

ような状況ですので、実は半田特別支援学校でも、小中学校の場合

には、地元の学校の特別支援学級にできるだけ入学をお願いする形

で進めております。ただ高等部になりますと、半田特別支援学校と

いたしましては、高校に行きたいと思っている子供たちをできるだ

け入学させたいと考えており、図書準備室や理科準備室を教室に替

えながら目一杯子供が入学していただけるよう努力しています。常

滑市の体制といたしましては、特別教育相談員やスクールカウンセ

ラーに幼保の様子を見ていただき、学校教育課の指導主事も実際に

幼稚園や保育園に行き様子を見ながら、夏休みに知多半島全域を対

象に行われる就学相談の前までに、保護者の方々と必ず面談をしな

がら支援級にするか普通学級にするか、話し合いをしながら納得し

ていただけるような結論がでるよう進める形を取っております。 
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発言者 発言の要旨 

委員３ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

 

 

委員３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

平成３０年に新しい学校ができると、マンモス化している状況は

解決していくのでしょうか。小学部から中学部には入れるが、普通

の小学校に通っていた子供が、特別支援学校の中学部に入るのが難

しいという問題も平成３０年に特別支援学校ができると解決するの

でしょうか。 

どれくらいの規模の学校ができるのか解りませんのではっきり言

えませんが、ただ現実として障害を持っている方々が増えてきてい

るという状況がありますので、できたから全ての問題が解決できる

のか私どもでは解らない状況です。 

小学校のうちはなるべく地元で見てほしいと言っているのに、中

学部入るのは難しいというのは矛盾していると思います。なるべく

小学校は地元でという体制を取って欲しいと言うのであれば、その

代わりに中学部に入れる体制を作っておきますという道筋があるき

だと思います。平成３０年に新しい学校ができるのであれば、小学

校のうちは他の子供たちとの交流も大切なので地元の学校に通うこ

とはよいことだと思いますが、その子の能力を高めて行くにはそれ

なりの教育を受けさせた方がよいので、中学生になる時は、特別支

援学校の中学部に受け入れていただける体制が整っていることが望

ましいと思いますし、連携もできるのではないかと思います。 

特別支援学校は地域のセンターとしての機能も持っています。特

別支援学校の先生に巡回指導や講師に来ていただいており、できる

だけ連携をとっていきたいと思っております。愛知県では知的の特

別支援学校はマンモス校が多いです。やっと３０年に大府に新しい

学校ができるのも、いろいろな団体が県に要望し、やっとできるも

のです。もっと充実させるべきとも思いますが、今の時点ではこの

新しい学校を建設していただけるだけでもベストだと思います。愛

知県の特別支援学級の一人一人にかける予算はまだ足りていないと

思っております。今でも一生懸命新しい学校を増やしていこうと県

も動いていますので、これからも機会がある度に色々な所から声を

出していただいて、子供たちにとってよりよい環境を用意していき

たいと思っております。 

子供たちが選ぶことができる状況でありたいと思います。どこで

もいいよ、どういうふうがいいと保護者と話し合って、希望の所に

行けるような教育ができることが望ましいと思います。 

 

報告第３号、第６０回常滑市美術展の開催について説明をお願い

します。 
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発言者 発言の要旨 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

委員長 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

学校教育課長 

委員長 

資料に基づき説明。 

 

報告第４号 平成２６年度公民館まつりの結果について説明しま

す。 

資料に基づき説明。 

中学校で行われる合唱コンクールも本当に感動するので、こうい

う場でも皆さんに聞いていただける機会があるとよいと思います。 

公民館まつり側からいうと大歓迎です。 

 

報告第５号、第２６回歩こまいとこなめふれあいウォーク２０１

５の結果について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 

報告第６号、第２１回東海尐年尐女レスリング選手権大会の開催

について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 

報告第７号、平成２６年度常滑市教育委員会下半期後援事業（１

０月～３月受付分）について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

４６番のウインターフィールド２０１５は、福井県で開催されて

いるのですか。後援されたきっかけは何でしょうか。 

これにつきましては、知多半島全域といいますか、色々な所に後

援申請が来まして、行っていることは悪くないということと、参加

については募集がありましたので、精査して後援が適当だと判断し、

後援いたしました。 

では常滑の方も参加されているということですね。 

残念ながら参加者はおりませんでした。 

 

 その他の行事連絡（４月～６月）の報告をお願いします。 

資料に基づき説明。 

他になければ、これをもって平成２６年度第１回教育委員会定例

会を閉会します。 

 


